



<https://ilias.unibe.ch/link/med-oeffentlich>

Mail studium.meddek@unibe.ch

Telefon 031 684 00 70



Studienanforderungen

Um Humanmedizin zu studieren, müssen Sie vorgängig den Eignungstest (Numerus Clausus) absolvieren und bestehen. Die Anmeldung erfolgt über [swissuniversities](http://www.swissuniversities.ch) (www.swissuniversities.ch). Es lohnt sich, sich auf den Test vorzubereiten (z.B. www.nc-wiki.ch). Weiter werden beim Medizinstudium die Grundlagen der Naturwissenschaften, vor allem Physik, Chemie und Biologie vorausgesetzt. Listen mit Themen und empfohlener Literatur finden Sie auf unserer Infoseite für Maturandinnen und Maturanden. Darüber hinaus wird eine gute Beherrschung der englischen Sprache erwartet. Das Studium ist ein Vollzeitstudium und ist nur begrenzt mit einem Nebenjob kompatibel.

Studieninhalte Bachelorstufe

In den ersten beiden Studienjahren werden vor allem Kenntnisse über Bau und Funktion des menschlichen Körpers, vom Genom bis zum Organ, vermittelt. In verschiedenen Kursen werden, die in Vorlesung theoretisch vermittelten Inhalte, praktisch erlernt. Im 3. Studienjahr steht der «kranke» Mensch im Vordergrund. Zudem werden klinische Fertigkeiten wie Anamnese (Erfragen der Krankengeschichte der Patienten), Status (körperliche Untersuchung), erste Hilfe oder Venenpunktionen geübt. Danach sind sie bereit für das Masterstudium, welches sich zum Ziel setzt, Sie zu kompetenten Ärztinnen und Ärzten auszubilden.

Praktikum/Auslandsstudium

Das Studium ist sehr problemorientiert und praxisnah aufgebaut. Für die Zulassung zum 2. Studienjahr ist der Nachweis eines erfolgreich absolvierten und obligatorischen vierwöchigen Pflegepraktikums zu erbringen. Wir raten Ihnen, das Pflegepraktikum möglichst schon vor Studienbeginn zu absolvieren. Im ersten, dritten und fünften Studienjahr finden obligatorische Praktika in einer hausärztlichen Praxis statt. Dabei erhalten Sie einen Einblick in die Gesundheitsversorgung und in die interprofessionelle Zusammenarbeit im Praxisteam. Das dritte Studienjahr kann auch im Ausland an einer unserer Partneruniversität verbracht werden. Im Masterstudium dreht sich alles um die Praxis, sei es im Rahmen von verschiedenen Kursen, in den sogenannten Blockpraktika oder während des Wahlstudienjahres. Auch hier haben Sie die Möglichkeit einen Teil des Studiums im Ausland zu verbringen und Praktika an einem beliebigen Ort auf der Welt zu absolvieren.

Perspektive nach dem Studium

Nach drei Jahren Bachelorstudium folgen drei Jahre Masterstudium, um schliesslich die Eidgenössische Prüfung Humanmedizin abzulegen. Danach sind Sie offiziell Ärztin oder Arzt und bereit, sich zu spezialisieren und Ihre Weiterbildung in einem gewünschten Fachgebiet zu absolvieren, welche wiederum mit einer Facharztprüfung abgeschlossen wird. Nun können Sie selbstständig und in eigener Verantwortung Patientinnen und Patienten betreuen. Parallel dazu können Sie an der Universität Bern Ihre Dissertation absolvieren, um den Titel Dr.med. zu erlangen. Als Medizinerin oder Mediziner haben Sie ausgezeichnete Karriere-möglichkeiten in verschiedenen Gebieten und sind auf